
CONSEIL D’ÉCOLE

École Maternelle des 4 saisons 
2 rue de l’Église
79160 VILLIERS EN PLAINE
05 49 35 62 97
Ce.0790932j@ac-poitiers.fr

Directrice : Annabelle DAVIET
Compte-rendu CE n°3

Lundi 26 juin 2017
Présents : 

• L’équipe enseignante : Mme DAVIET, Mme DELACUISINE, Mme ROUSSEAU
• L’équipe éducative : Mme GRIFFON
• Les RPE :  Mme MARQUIS,  Mme DUCASSE, Mme  BEAUSSE, Mr GUILBERT
• La Municipalité : Mme GRELIER, Mme BEAUSSE, M. MORINEAU
• DDEN : Mme VOUHÉ 

Excusés :
• L’éducation  nationale :  Mme  Clisson,  Inspectrice  de  la  circonscription  de

Parthenay
• L’équipe éducative : Mme NEVEU,Mme GUERIN, Mme GRELIER, membres du

RASED
• Les RPE : Mme SAUVAGE,Mme KHELIFATI

Ordre du jour :
Vie scolaire : 

 - Bilan de l'année 2016-2017 : remplacement des personnels, hygiène et santé, sécurité, point

financier, 

- Mouvement des personnels

- Rentrée scolaire 2017: date, prévisions effectifs, organisation.

Apprentissages : 

- Suivi des élèves, bilan du projet d'école, bilan des projets pédagogiques 

Présentation du Projet Éducatif Territorial ( Pedt) par la municipalité

Matériel et travaux

Questions des représentants des parents d’élèves maternelle : 

Début de la séance : 18h40

mailto:Ce.0790932j@ac-poitiers.fr


VIE SCOLAIRE :

- Bilan de l'année 2016-2017     :

Effectifs : pas de changement depuis le dernier conseil d'école

Remplacement des personnels :  sur la dernière période depuis le conseil  d'école :   aucune

absence des enseignantes ,  2 absences pour le personnel,   municipal  cela  a engendré une

modification ponctuelle de l'organisation.

Hygiène et santé : 

Régulièrement l'école doit transmettre aux familles des informations  concernant les poux ,

c'est un problème récurrent.

Plan canicule mis en place le 19 juin 2017, durée de 4 jours, surveillance de l'état de santé des

enfants, consignes particulières au niveau de l'activité physique, de l'hydratation.

Demandes de renouvellement des pai ont été transmises aux familles concernées

Les élèves de MS ne dormant pas au bout de 30 minutes de repos, sont levés puis accueillis par 

Mme DELACUISINE.

Sécurité : 

Exercice incendie le 08/06 : bon fonctionnement de l'alarme

Exercice ppms le 09/06 :  difficulté de trouver un système d'alerte efficace

Point financier : 

Fournitures scolaires : 31 euros par élèves, budget de 2387 euros, les achats pour  préparer

l'année  scolaire  prochaine  sont  réalisés,  il  reste  donc  457  euros  pour  la  période  allant

d'octobre à décembre

Coopérative scolaire : 

au  15/06 solde de 1545,35 euros,  mais  il  reste encore quelques achats de fin  d'année à

effectuer,besoin de renouveler du matériel notamment la plastifieuse.

Financement  du  projet  avec  Cathy  Duvals :  montant  de  2516,02 euros ,  le  projet   a  été

financé en  majeure partie   par la  municipalité,  mais  aussi  grâce à  l'APE ,  les  dden,  et  la

coopérative scolaire.



Abonnement :  grâce  aux pochettes  Milan,  nous  allons  bénéficié  d'un  abonnement pour  les

classes de ps et ms d'un an au magazine « Histoires pour les petits ». A la rentrée, les gs

auront aussi un abonnement à Wakou pris en charge par la coopérative scolaire.

Mouvement des personnels : pas de changement dans l'équipe enseignante ni au niveau des

atsems.

                 - Rentrée scolaire 2017: date, prévisions effectifs, organisation.

La rentrée aura lieu le lundi 4 septembre

Rappel Effectifs de l’école maternelle → 76 élèves (1 départ en février 2017) : 
25 PS
27 MS
24 GS

            
2017-2018 → 75 élèves : 

24 PS
25 MS
26 GS

2 élèves  de  moyenne section  quittent  l'école,  mais  cela  est  plus  ou  moins  compensé  par
l'arrivée de nouvelles familles durant l'été.

Répartition : 
Classe de petite section avec Annabelle Daviet
Classe de moyenne section avec Martine Delacuisine
Classe de grande section avec Anne Rousseau  avec l'après-midi  du décloisonnement  avec les
3 enseignants de 13h50 à 14h30

ATSEM :
- PS : Mme GRIFFON + Mme NEVEU
- MS : Mme GRELLIER+ Mme NEVEU
- GS : Mme GUERIN

APPRENTISSAGES   :

-   Suivi des élèves, bilan du projet d'école, bilan des projets pédagogiques 

APC (Activités Pédagogique Complémentaires)
Dans l'ensemble, les apc ont été profitables aux élèves, pas de refus de la part des familles,
échange entre les enseignantes afin de diversifier les propositions d'activités. 
2 ps, 5 ms et 9 gs ont bénéficié des apc



RASED : 
Présence régulière du psychologue scolaire

Projets : 
 -projets arts plastiques : 1ere phase achevée avec l'inauguration, bilan très positif, véritable
implication de tous les partenaires.
2ème phase  à partir de la rentrée prochaine pour les 2 autres saisons.

-projet monstre : plus de 40 classes participantes, au classement des 20 premiers la classe
des ps a fini 12ème.

- projet semaine des langues : rencontre avec l'élémentaire sur le temps scolaire, les gs ont
bénéficié comme l'élémentaire des ateliers découvertes la matinée du 18 mai

-projet d'école : 
action 1  Résolution de problèmes : mise en place d'activités de logique, de raisonnement,  de
situations problèmes mais pour l'instant  pas de résultat visible.

action 2  Repères logographiques : mise en place d'un répertoire de consigne en ps transmis
aux ms pour enrichissement.

action  3  Mises en valeur des réussites :  cahier  de progrès  mis  en  place cette année,
commun à toute la maternelle. A l'heure actuelle, bilan mitigé, le fonctionnement n'est pas
aisé,  appropriation  par  les  parents  encore  difficile.  Ce  sera  un  des  points  à  retravailler
l'année scolaire prochaine.

action 4  Liaison GS/CP :  a bien fonctionné, les enfants étaient satisfaits de venir soit à
l'élémentaire soit à la maternelle, réunion le 3/07 d'information pour les futurs cp et leurs
parents à l'école de la Plaine.

action5  Projet intégration des futurs PS : 1 rencontre avec parents et enfants, 1 date avec
parents et psychologue pour évoquer la séparation temps de discussion,  mise en place d'un
livret d'accueil, rentrée échelonnée proposée aux parents, accueil des enfants de la crèche
sur le temps scolaire ( 3 matinées).

action 6  Projets artistiques : bilan très positif

Un grand merci à tous les partenaires de l'école (Mairie, APE, Parents d'élèves, Dden) pour 

leur confiance et leur soutien humain et financier.



Présentation du Projet Éducatif Territorial ( Pedt) par la municipalité

Le comité de pilotage  a réalisé l'évaluation du pedt, notamment par rapport à l'organisation

des aps. 

Les  45  minutes  d'aps  les  lundis,  mardis,  jeudis  et  vendredis  ont  des  avantages  (  plus

d'activités proposées, régularité, gratuité, …) mais aussi des inconvénients ( temps court pour

mettre en place certaines activités comme la cuisine, le coût, …) Il a aussi été constaté que le

vendredi il y avait beaucoup moins d'enfants en aps mais aussi en garderie. 

Le comité de pilotage a étudié plusieurs scénarios, voici celui qui  a été retenu : 

3 séances d'1 heure d'aps les lundis, mardis et jeudis, de 15h45 à 16h45, ce qui ne change pas

les horaires des écoles, seul se pose le problème pour le bus. 

Le vendredi, fin de la classe à 15h45 mais il n'y aurait plus d'aps, ce serait la garderie qui

prendrait le relais.

Pour la rentrée prochaine, la semaine reste à 4 jours et demi, il n'y a pas de volonté de la

municipalité au retour à 4 jours. 

MATÉRIELS ET TRAVAUX :
  Travaux dans l'école : 
-Peinture du bac à sable ( rouge, jaune, vert), changement du sable
-Peinture des façades et bacs à fleurs en prévision de la fin du projet arts plastiques
-Révision des engins (trottinettes, …), et de la structure
-Jardin : nettoyage
-Possibilité de mettre une cabane/local pour les vélos

Classe Petite section : 
-Sol de la classe  en mauvais état , dalles décollées 
-Peinture du dortoir

Classe Moyenne section : 
-portes des placards qui ne s'ouvrent plus

Classe grande section : 
-rafraîchissement du couloir d'accès 

  



QUESTIONS DES RPE   :

1 – Quelles sont les précautions (traversée du parc du château) mises en œuvre en vue de
faire  face  aux  éventuelles  conditions  climatiques  dangereuses ?  (Avis  de  tempête,  vent
violent…) 

Du fait des travaux, le cheminement pour aller à la cantine et à la garderie va permettre
d'éviter au mieux les traversées dangereuses ( sous les arbres, problèmes de circulation). 

2 -Serait-il possible qu’un trombinoscope (du personnel de la garderie) soit fait pour les 
nouveaux arrivants en PS notamment ?
Un  trombinoscope  va  être  mis  en  place,  il  sera  disponible  à  l'affichage  à  l'entrée  de  la
garderie, de plus il sera aussi disponible sur le site internet de la commune et des écoles. 
Un plan de la garderie et de la cantine sera aussi  annexé au livret d'accueil remis aux parents
des futurs petites sections lors de la première visite de l'école. 

DIVERS     :

Monsieur le Maire rappelle qu'il est le devoir de chacun de respecter le sens de circulation
( flèches bleues) au niveau de la garderie.

Fin de la séance : 20h30

Les Secrétaires de séance Les RPE                    Le Maire                 
Mme Daviet /  Mr Guilbert             Mr Guilbert              Mr MORINEAU

La Directrice
Mme Daviet

 


